ADMINISTRACION: FERNANDO MUÑOZ APARTADO 540 San José

DIRECCION:

Apartado 540.-San José Suscrición mensual ¢ 2.00 Número suelto. . " 0.10

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO

DEFENSOR DE LAS CONQUISTAS DEMOCRATICAS EN COSTA RICA

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSE, 15 DE DICIEMBRE DE 1923

NÚMERO 8

EDITORIAL

PRESION

Algunas personas se llaman a asombro en vista de la actitud abiertamente hostil de la prensa y de los círculos echandistas contra el Presidente de la República. Nosotros, que sabemos, como dice el Evangelio, lo que los hombres dan de si, no nos llamamos a ese asombro. Encontramos sumamente natural que el echandismo sea hoy el más encarnizado enemigo del Presidente, y puede quedar entendido ese Presidente que del lado de las personas que durante toda la campaña eleccionaria estuvieron metidas en su casa, es de donde saldrán los difamadores de su nombre. Es la psicología de esas gentes. Lo que ellas le cobran al ex-Presidente Jiménez no es otra cosa que el no haberse convertido en un servil instrumento de sus malvados intereses. Julio Acosta era grande para ellos mientras pareció ser el protector de sus ansias y ambiciones. Conjuradas esas ansias y ambiciones, ellos se vuelven contra el aliado para condenarlo y les faltará odio y rencor y bajeza para maldecir a ese hombre.

Podría creerse que todas esas gentes levantan hoy la voz sistemáticamente, porque también ellos han dicho que el Presidente solo entiende cuando se habla en alto, y ellos, que durante todo el proceso electoral hablaron bien bajo a los oídos del Presidente, quieren ahora asombrar su alma de hombre para arrastrarlo hasta la consumación de un crimen. Ellos quieren el crimen; para ellos el ideal político es el cuartelezo aun cuando con el cuartelazo no solo matan la libertad sino que ponen un estigma sobre el nombre de su patria. Le hablan alto al Presidente para obtener de él-en la creencia de que su espíritu desfallecrá—el Decreto de disolución de las Juntas Provinciales.

A eso se reduce toda la cólera echandista. Pero es necesario poner a esa gratuita cólera echandista la cólera republicana. Cuando se descubra como fue que el echandismo oficial hizo las elecciones en Heredia, particularmente, cuando se sepa la acción del sacerdote González y de Víctor Trejos, cuando se meta a la cárcel al Jefe Político de San Rafael, entonces podrá decirse que el echandismo le arrebató en Heredia al Partido Republicano una victoria muy justa y muy suya. El echandismo de Heredia está defendiendo o quiere defender con juntas ad-hoc una elección que es una trama de vicios electorales. El echandismo de Heredia, con el auxilio de las autoridades, ha burlado en Heredia lo que es expresión legítima de la volunfad popular de la provincia. Si el echandismo le exige al Presidente un acto vandálico como sería el de disolver las juntas provinciales, el Presidente, prestando atencion siquiera una sóla vez a las voces de la justicia, tendría para mayor afirmación de sus ideas, que darse cuenta de como han pasado las cosas en Heredia el día de las elecciones. El Partido Republicano se documenta y se pre-

para para hacer ese proceso de Heredia, y en este sentido va a ser severo. Si se pretende sorprender al país con la idea de que la junta de Heredia no ha obrado con justicia y honorabilidad perfecta, también es natural que el país sepa que el echandismo hizo una elección en Heredia que indigna y avergüenza al ciudadano costarricense, y así daremos a la Histaria y al juicio de quienes hayan de querer ser jueces dignos en esta contienda, un expediente que sirva de condenación definitiva de los procedimientos echandistas.

El echandismo celebra vehementemente la actitud depresiva de su prensa con el señor Presidente. Nuestra actitud con respecto al Gobernante será como siempre de vigilancia atenta y previsora, pero tal vez lo que se hace desde el echandismo con el Presidente no es recomendable ante la conciencia del país, y probablemente no habrá un solo costarricense que crea que esa tarea está inspirada en otra cosa que no sea el sentimiento de la derrota moral, porque el echandismo no pierde tanto con no alcanzar el poder como con haber sido empujado al abismo después de que se descubrieron francamente todos sus procederes. Pero si algo queda por hacer hay que seguir haciéndolo.

Hemos sido informados fuente respetable que el señor Presidente de la República no está dispuesto a echar por tierra, por sí y ante sí, las declaratorias provisionales de diputados hechas por las Juntas Provinciales de Heredia y Alajuela, proceder que fue insinuado por los echandistas.

Contra lo que dicen los políticos echandistas, no es cierto que Jefes del Partido Jimenista hayan acudido a la Casa Presidencial con pretensiones exageradas y con actitudes que no se avienen con la dignidad y la cultura de los caballeros, ni con el respeto ni miramientos que merece el Primer Magistrado de la Nación, para mantenerlo en esa disposición de ánimo.

El Partido Republicano ha defendido durante todo momento sus derechos y el prestigio de nuestras instituciones, sin insolencias ni debilidades.

LEA "LA VOZ"; trae siempre interesante material

Los gastos para la persecución

En el Diario Oficial de hoy aparece el siguiente Decreto

N.º 22

Julio Acosta García, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica,

Considerando:

1.º-Que es deber primordial del Gobierno el de garantizar la seguridad y tranquilidad pùblicas, alteradas por los hechos de Lorenzo Cambronero y de sus cóm-

2.º-Que el cumplimiento de ese deber exige el traslado de gentes del orden público y ocasiona los gastos consiguientes cuya cuantia no es posible predeter-

minar;

3.º-Por tratarse de hechos anormales e imprevistos no hay partida en el Presupuesto de competencia a la cual cargar las erogaciones indispensables;

4.º—Que tampoco podrían cargarse a Eventuales por cuanto éstas están agotadas en razón de la próxima terminación del año fiscal;

DECRETA:

Los gastos que demande esta emergencia serán girados por la Secretaria de Seguridad con cargo a una partida que abrirá la Secretaría de Hacienda bajo el rubro "Persecución Cambrone-RO" y de todo ello se dará cuenta, oportunamente, al Congreso Constitucional.

Dado en la ciudad de San José, a los doce días del mes de diciembre de mil novecientos veintitrès.

JULIO ACOSTA

El Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública, Encargado del de Gobernación. AQUILES ACOSTA

> El Secretario de Estado en el Despacho de Hda. y Comercio. TOMAS SOLEY GUELL

El Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública; Encargado del de Relaciones Exteriores y Carteras Anexas,

M. OBREGON L.

El Secretario de Estado en el Despacho de Fomento NARCISO BLANCO

Las últimas noticias indican que la paz reina en la República Mexicana. El Gobierno domina los ferrocarrilles en parte importante de Veracruz y Jalisco.

LA VOZ del lunes contiene interesante material de lectura. Búsquela

La teoria de la anulación

El "Diario de Costa Rica" publica en su edición de ayer una explicación del Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, miembro echandista de la Junta Provincial de San José acerca de la anulación de unos cien votos del cantón

de Mora.

En el presente momento, la opinión del Lic. Alvarado, es doblemente importante, sea por su filiación política, sea por su saber jurídico, sea por su calidad de miembro de una Junta electoral. La Junta provincial de San José ha estado integrada por parte del Jimenismo y del echandismo con dos personas, el Lic. don Carlos Brenes y el Lic. Alvarado, cuyos nombres son, para el caso a que nos referimos, garantía de discreción, seriedad e inteligencia. Y la Juata provincial de San Josè ha sido, digámoslo así, una de las primeras en dejar sin valor alguno las disposiciones del Poder Ejecutivo sobre la manera como las Juntas habían de hacer el escrutinio de votos. El Presidente sostenía en el fondo la tesis de que las juntas no podian dejar de computar votos, porque eso era tanto como anular, y la anulación de votos es función privativa del Congreso. La Junta Provincial de San Josè dejó de computar varios votos, y según el criterio del Presidente, se ha puesto en rebeldía contra las disposiciones del Primer mandatario, es decir, ha anulado votos. Ahora dice el Lic. Alvarado lo siguiente:

"No es cierto que se anularan los dichos votos; lo que pasó fue que no se tomaron en cuenta 5 registros de votos: 3 de Montes de Oca y 2 del Cantón de Mora; no fueron anulados; ni yo me hubiera prestado a ello. No se tomaron en cuenta por graves irregularidades; dos ejemplos de ellas: en uno de dichos registros no aparecía firma alguna de los miembros; otro estaba sin fecha, lugar, ni registro de las respectivas papeletas al principio del acta; por ciertos nombres se averiguò a que lugar pertenecían. Al tratar de todo ello no hubo discrepancia en el seno de la Junta: el criterio fue unánime.

"Se suscitó la discusión sobre si se podían anular votos, por este y otros motivos; por dos votos,-uno de ellos el mío,-contra uno, se sostuvo la tesis de que ello compite al Congreso de acuerdo con la ley y con la circular del

señor Presidente de la Republica".

En vista de la anterior declaración, nosotros preguntamos si la Junta provincial de San José se sometió o no se so.netió a las órdenanzas del Presidente. Se dirá, como dice el señor Alvarado, que la Junta no ha anulado votos y contestamos, que eso jamás podía hacerlo una junta, porque facultad tal no le resulta de la Ley de Elecciones, pero si en la mente del Presidente de la República, dejar de computar votos implica un acto de anulación, la Junta provincial de San José y con ella el Lic. Alvarado, ha anulado votos. Pero no, no es que haya anulado, es que no podía ni debía computarlos y no los ha computado, porque muchos de esos votos eran nulos de nulidad absoluta y ningún tribunal electoral los puede hacer buenos en ningún momento.

Queríamos por ahora hacer ver que las reglas de última hora del Presidente no han sido obedecidas por ninguna Junta de la República porque eso habría sido tanto como disminuir o desconocer su propio poder las Juntas

mismas.

Leemos en el "Diario del Comercio" una gacetilla que nos hace mucha gracia. Anuncian en ella que el Echandismo celebrará en estos días una gran reunión, para dar cuenta a los partidarios de cuál es la situación exacta de la agrupación, del modo cómo ha de hacer respetar sus derechos (uyuyuy!!! qué miedo!!!) y de las argucias del jimenismo para arrebatarle su legítimo triunfo (palabras textuales que nos hacen pensar en aquello de la confesión de parte...)

Lo de que celebren reunión no lo ponemos en duda ya que no conocemos ley algunu que en Costa Rica prohiba las velas; lo de gran reunión es lo que por más esfuerzos que hacemos, no podemos creer.

Gran reunión del Echandismo... y a estas horas...

Cualquiera se pone nervioso. Apostemos a que no les resulta grande!!

Ayer ingresaron al Hospital de San Juan de Dios dos individuos, llamados Terencio Jirón y Dolores Velàsquez, quienes fueron heridos mortalmente en una finca situada en jurisdicción de Siquirres.

Velásquez es el herido de mayor gravedad, pues presenta un machetazo en el estómago y un balazo en la cara.

Jirón solamente tiene algunas heridas en la cara y la cabeza, producidas con arma cortante.

Según parece ellos se encontraban trabajando en la mencionada finca, cuando de improviso fueron atacados a tiros y cuchilladas.

Por lo pronto se ignora quienes fueron los atacantes.

Se teme por la vida de los dos heridos.

LA TUBERCULOSIS Se cura con las inyecciones O NEOBIOS O Representante: E. De Benedictis

Apartado 467.

del Colegio Superior de Srtas.

Ayer a las 14 horas y media, en el Salón de Actos Públicos del Colegio Superior de Señoritas, se verificó la fiesta de clausura de dicho plantel con el siguiente programa:

1.-Himno Nacional.

2.- Palabras de la Directora. 3.-La Ermita. Canto. Il Año.

4.-El Camino de la Vida. Recitación. Alumna Clemencia Granados.

5.-Elegía de Masenet. Canto. Alumnas del I y II Año Comercial.

6.-Sí. Recitación. Srta. Claudia Villalobos.

7.-Preludio y Sicillana de Cavallería rusticana. Orquesta y coro.

8.-Madame Butterfly. Selección. Orquesta y coro. 9.- Juramento de las Maestras

Normales y entrega de los titulos.

10.-Despedida. Canto a las graduadas.

11.-Discurso de la señorita Luz Carvajal. 12.-Himno del Colegio de Se-

noritas.

Las alumnas graduadas este año son las siguientes:

Mercedes Aguilar, Carmen Alvarado, Athel Alvarado, Marta Alvarado, Margarita Alvarez, Consuelo Arias, Anita Bejarano, María Bermúdez, Margarita Carranza, Luz Carvajal, Emilia Castro, Graciela Cervantes, Carmen Céspedes, Vítalia Fuentes, Clemencia Gámez, Consuelo Gutiérrez, Emma Guzmàn, Josefina González, Cidalice Hernández, Judith Herrera, María del Carmen Herrera, Mercedes Lara, Anita León, Margarita Martinez, Delia Monge, Maria del Socorro Montenegro, Noemi Morales, Mercedes Obregón, Adilia París, Alicia de la Paz, Marta Quesada, Carmen Quirós, Celestina Rodríguez, Claudia Sáenz, Mercedes Salazar, Paulina Sánchez, Dora Schiciseth, Luz Solera, Elisa Soto, Hilda Ugalde, Claudia Villalobos, Virginia Zeller y Margarita Zú-

Proceder mezquino

Hemos tenido conocimiento de que en una de las empresas periodísticas de esta capital, se niega a darles números para la venta a los pregoneros que venden "La Voz".

Tal proceder en nada nos perjudica a nosotros; pregoneros nos sobran y ha sido con pena que no hemos podido dar números para laventa a tantos como son los que nos los solicitan. Si con ello se pretendió dañarnos, muy torpe fue el medio escogido; los perjudicados han sido unos cuantos chicos que en la venta al pregón obtienen sus pequeñas ganancias, muchas de ellas, por no decir todas, alivian muchas congojas pecuniarias en hogares pobres. El único resultado práctico de tanta mezquindad es el que dejamos apuntado; si de èl se sienten satisfechos sus autores, allá ellos... El mundo da muchas vueltas.

A los Republicanos de todo el país

Hacemos saber que "La Noticia Republicana" ya no existe y que el periódico de la tarde que aparece con el nombre de "La Noticia", está dirigido por don Fernando Borges, conocido miembro del Partido Echandista.

El acto de clausura La Canalla

El Lic. don Alberto Echandi está siendo víctima ahora de la maledicencia de sus propios partidarios. Resulta para esos partidarios del señor Echandi que el partido que postulaba su nombre para el ejercicio de la presidencia de la República, no tenía un hombre al frente de sus filas, y en este concepto que nosotros presentamos de la manera más vaga, los partidarios del señor Echandi ponen los más soeces e indignos calificativos contra la personalidad de quien fue su Jefe. Le cobran al señor Echandi cierta falta de valor, en concreto: habrian querido que el señor Echandi se echara a la calle con unos cuantos carabineros para apoderarse, sin duda alguna, de los cuarteles militares y como no lo hizo ni lo consintió, aparece ahora como acree. dor a los más mezquinos dicterios. Lo deprimen bajamente, vilmente y cobardemente, gentes que talvez han participado de la mesa del señor Echandi; lo deprimen los mismos, acaso, que bebieron el champaña del señor Echandi para celebrar una victoria completamente ilusoria; lo deprimen los mismos que se apresuraron a manifestarle su alegría cuando el domingo electoral se supo que el señor Echandi tenía doce diputados; lo insultan a sus espaldas los mismos que habrian hecho un Dios del señor Echandi Presidente. Pero, ante la perspectiva de la desaparición del señor Echandi como personaje político, sus mismos partidarios son ahora los primeros en calificar al señor Echandi como jamás lo hicieron los enemigos. Y era de verlos el lunes siguiente a las elecciones; era de verlos cubiertos con andrajos verdes, ostentando su insolente partidarismo en las esquinas y sonriendo miserablemente ante las gentes de otros partidos; era de oírlos disponiendo de la cosa pública y acariciando estúpidas venganzas. Ahora les falta saliva para envenenar la reputación del señor Echandi. Y conste, el señor Echandi como político no podrá merecer de nosotros ninguna tolerancia, pero así como ayer, hoy, que en realidad el señor Echandi está vencido, nuestra hoja no descenderá al oficio de difamación que los partidarios del señor Echandi ejercen cou un encono de los más perversos. Podrá ser el señor Echandi un político muy discutible, como lo es, pero sus amigos políticos de bieran aceptar que es un hombre que, al menos de parte de ellos, se hace acreedor a mayor estima y a más sincero respeto. Reprobamos sinceramente esa actitud de los murmuradores de oficio, por lo que ella tiene de rastrera.

Bastante ha hecho el señor Echandi con prestar su nombre para que se formara un partido en donde vino en una hora de escarnio a resumirse todo el mal de la patria.

Para manchar los prestigios de la patria, para comprometer sus destinos, para mancharla en la sangre de sus hijos, sin duda necesitan otra clase de hombre.

United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en

la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA, y CALAMARES, harán el servicio regular entre Limón y Nueva York. De venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y actividad de regreso saldrán de Puerto. Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la

mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston. Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.
Para más Informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en
Limón y San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso

G. P CHITTENDEN.-Administrador.

San José, abril 9 de 1923.

SEÑOR:

Al ordenar Ud. un vestido desea que le dure lo más posible, y de este modo economizar; naturalmente procura que la tela sea lo mejor, PERO no se preocupa por la calidad del MATERIAL usado, lo cual es error gravisimo, porque este último tiene tanta importancia como la tela misma para la duración del traje: para evitarse disgustos suplique a su sastre que lleve los materiales de donde BRENES, o cómprelos Ud. mismo haciendo una visita al depósito de

Alberto T. Brenes y Sobrino

REFLEXIONES Y LECTURAS

LA TRADICION

Con la muerte del Presidente Harding y el juramento de su sucesor, Mr. Coolidge, ha revivido un momento en los Estados Unidos la vieja tradición democrática.

su tradición. Tiene una tradición clásica, la de las antiguas ciudades griegas y la primitiva República romana, tal como las interpretara, en una visión convencional de la Historia, el humanismo político del siglo xviii. Y tiene una tradición más moderna, la que arranca de esa misma décimaoctava centuria, y que, soterrada poco a poco bajo los aluviones plutocráticos e im' perialistas en el gobierno de las grandes Repúblicas contemporáneas, resurge, no obstante, como un rito idealista, en las horas solemnes y en las emocionales ceremonias de esos mismos pueblos.

Un presidente de la República en Francia o en Norte América es un rey electivo y temporal; pero es un rey con mayor influencia personal que cualquiera de los soberanos constitucionales de Europa. El monarca de Inglaterra, o el de Italia, o el de Bélgica, es, en cambio, un presidente hereditario y vitalicio, cabecera honóraria en la mesa de los Consejos de ministros-a los que en Inglaterra, por ejemplo, desde hace siglos no asiste-dotado de un "màxi" mum" de autoridad, un "míni" mum" de poder y un "quantum" de influjo discreto, variable se gún las cualidades de la perso na y las circunstancias de la política. Durante la guerra, no preocupaban demasiado las particulares opiniones de Jorge V, en tanto que el mundo, bajo el dominio de Wilson, contemplaba sugestionado, según la frase de D'Annunzio, los treinta y dos dientes de la sonrisa del Arbitro. La diferencia està, sin embargo, en que el Profesor Wodroow Wilson, desciende la escalinata del Capitolio, ha vuelto a su Biblia y a sus textos de Derecho, en tanto que el rey de la Gran Bretaña e Irlanda y emperador de las Indias continúa amparando hoy bajo la histórica majestad de la corona la obra del Gabinete conservador, como amparó ayer a la del Gobierno liberal, como amparará mañana, posiblemente, la de un Ministerio socialista.

En el entierro de Warren Gamaliel Harding reapareció, como deciamos, la pura tradición democràtica. Primero hubo la conducción del cadáver del Jefe de Estado desde la Casa Blanca hasta la rotonda del Capitolio sobre un armón de artillería, entre el refulgir de los brillantes uniformes, el despliegue de las tropas y el resonar de las bandas de música. Pero después, la nación devuelve los mortales despojos a la viuda del muerto ilustre, y es ésta con un grupo de amigos fieles, quien los lleva modestamente al pueblecillo de Marion, hogar familiar de los Harding, donde el difunto habrá de dormir el sueño eterno de la paz patriarcal del cementerio de su aldea.

No era ya el cuerpo del primer Magistrado de la Unión, sino el del ciudadano Warren Harding, aquel cadáver que fue velado una noche, sin otro homenaje que el de las lágrimas, silenciosas, en la humilde morada de su padre, el anciano doctor "LA LIBERTAD", Madrid.

DEMOCRATICA

Harding. ¡Y ahora, tú, que registe con mano poderosa los destinos de cien millones de hombres, descansa para siempre en esa pobre tumba, junto a la capilla cubierta de hiedra, en el Porque la democracia tiene ya camposanto de Marion, donde el ambiente es sencillo, severo, espiritual, como la fe puritana de los peregrinos de la "Mayflower" y la moral austera de los Washington y los Franklin!...

> A rey muerto, rey puesto. El presidente ha muerto... ¡Viva el presidente! Apenas falleció Har ding, el honorable Mr. Calvin Coolidge, vicepresidente, pasa a ocupar por ministerio de la Constitución, la Presidencia de la República de los Estados Unidos. Su "coronación" estuvo en armonia con el sepelio de su antecesor. Antes de partir para Washington, juró su nuevo cargo, como la ley exige. Pero eligió para esta grave ceremonia la alquería donde pasó su niñez, y allí, en la intimidad doméstica, entre los recuerdos del pasado, junto a sus libros y a sus huertas, prestó Mr. Coolidge, en manos de su propio paure, el juramento de fidelidad al bien público y a las instituciones de la nación.

Hé ahí cómo en los grandes momentos reverdece con toda su fragancia moral la tradición moral democràtica. Hoy, en las Repúblicas como en las Monarquias, conviven dos opuestas tradiciones. La tradición autocràtica, que confière al Poderdesde su más alto representante hasta los subalternos últimos -un carácter entre sacerdotal y guerrero, y la tradición democràtica, para la cual no es el Poder más que una simple delegación de la voluntad popular. Cuando un monarca, como Alberto de Bélgica, confia la educación de sus hijos-a nque se escandalice la corte-a un maestro público, formado bajo la dirección del viejo Sluys en la Escuela Normal, popular, laica, de Bruselas, es la tradición democràtica la que penetra hasta el regio alcázar. Y ha sido la tradición democrática la que, en la ideología combatiente de la guerra europea, venció a la tradición autocrática de los Imperios germanos. El armisticio lo impuso el profesor Wilson, teorizante de la doctrina liberal, al emperador Guillermo II, definidor del derecho divino. "Nosotros, los Hohenzollern, hemos recibido la corona sólo de Dios, y sólo a El debemos rendir cuentas..." Pero jay! la tradición democrática, que ganó la guerra, se está dejando derrotar en

Hàblase de que ha fracasado la democracia. Mas, la democracia no se ha ensayado nunca plenamente. La democracia como el cristianismo, como todos los grandes ideales, no ha llegado a vivir más que combinándose con los principios enemigos, y adaptándose a los sentimientos contrarios. ¿Cuando verán los hombres triunfar un ideal en toda su pureza? ¿Cuàndo dejará de ser una ley histórica la de que ningún anhelo superior se realice más que a medias, y fundiéndose las encontradas corrientes en esa síntesis mediocre, confusa, inestable, que es, sin embargo, la vida misma?...

LUIS DE ZULUETA

Paseo de maestras

Un grupo de distinguidas señoritas, todas pertenecientes al magisterio, organiza un bonito paseo al Agua Caliente.

Las excursionistas saldrán de la capital en uno de estos días, para lo cual contratarán un ca-

En aquel pintoresco lugar saborearán un suculento almuerzo frío, y por la tarde harán su regreso.

Las últimas noticias que se han recibido acerca de lo que hace Lorenzo Cambronero, son ya menos alarmantes, pero siempre se consigna el hecho de que ese individuo, con su gente ya diezmada, se apodera de lo que puede a su paso por las regiones del Pacífico.

Un telegrama llegado ayer tarde dice que los ramonenses, al saber del próximo arribo de Cambronero se alistaron como mejor pudieron para defender la población.

Tanto las fuerzas del Coronel Cabezas como las del Coronel Pinaud, estas por Esparta y las primeras por San Ramòn, salieron ya en seguimiento de Cambronero y los suyos, pero hasta la fecha no se tienen noticias exactas de donde se encuentra con su gente.

A los corresponsales de LA VOZ

Se ruega a todos los que quieran trabajar como corresponsales de nuestro diario, dirigirse al jefe de esta sección don Marco A. Zumbado.

Apartado 540

SE SORTEAN ENTRE LOS CLIENTES DE LA

Nueva Gigarrería

a las cuatro de la tarde

¢ 50.00

200.00 colones que se reparten todos los meses por compras de cigarrillos, puros, confites, caramelos, chocolates, etc. . . .

Nota.-Se admiten en la rifa tiquetes por cualquier artículo com-

LA VOZ de mañana contiene interesante material de lectura. Búsquela Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez SAN JOSE, COSTA RICA

ADELA v. DE JIMENEZ E HIJOS

.CONTRATISTAS OF CONSTRUCTORES TELEFONO 278 APARTADO 343

Agente en Cartágo, MANUEL FREER

Calzada y Ruiz

Gran Almacén de granos y abarrotes

Precios los más bajos de plaza

LA MARQUESA

César Arguedas

VENDE BARATO LOS SIGUIENTES ARTICULOS

Géneros para sábana de (€ 6.00 a €	3.50
Medias para niño de	3.00 a	1.50
Gèneros floreados de	2.00 a	1.00
Camisas para muchachos	2.00 a	1.25
Corsets finos de	15.00 a	8.00
Tirantes de seda de	6.00 a	3.00
Camisas fuertes de	4.50 a	3.00
Lanillas doble ancho de	2.00 a	1.00
Paraguas de seda señora.	16.00 a	900
Pañotes para sobretodo de		
señora de	7.50 a	5.00
Zapatillas chiquitas de	3.00 a	2.50
Zapatillas cosidas para niño		*
de	6.00 a	5.00
Sombreros para hombre	9.00 a	5.00
Medias bordadas de señora	10.00 a	7.50

Medias bordadas de señora 10.00 a 7.50

Para hacer vestidos a la medida, más baratos
que en otras sastrerías, cuento con un maestro
de tijera competente.

FRENTE AL PASAJE JIMENEZ

Si desea comprar barato HIERRO PARA TECHOS Y CEMENTO

Pida precios a SEGUNDO ZONTA

Teléfono 468 Apartado 202 D D

Imp. Bonilla, San José

Sufre Ud. dolor de cabeza?

Su REMEDIO instantáneo son las

OBLEAS CEFALICAS

De venta en todas las boticas

MARON MARON





Alajuela. Al Sur del Parque Santamaría edificio nuevo, con toda clase de comodidades para familias.

Buen servicio de mesa. Se abrirá el 15 del presente Di ciembre.

Servicio de Caballeriza.

El Propletario

J. B. Romero Casal

Suicidio de un alcalde admirable

Nueva Jersey, se halla incon- el amor de los desgraciados. solable y al propio tiempo inlos templos como los periodistas en los diarios, sólo hablan del suceso del día, para lamentarlo y lanzar airadas execraciones contra los causantes de que se produjera. En la alta sociedad y entre los humildes ha despertado violenta ira la noticia de la desgracia.

Porque se trata de una des- ra sustituirle. gracia que afecta a todos los habitantes de Irvington: el suicidio de Mr. Edward Folsom, quien por espacio de muchos años ha sido alcalde de la ciudad, en la cual conquistó justo renombre por su honradez acrisolada, su amor a la población, sus constantes desvelos por acrecentar la mejora de todos los servicios y sus infinitas obras de caridad.

Mr. Edward Folsom sucumbió hace pocos días, y entonces se dijo que su muerte había sido producida por una desgracia casual. Pero ahora se ha descubierto que falleció a consecuencia de haberse él mismo, voluntariamente, disparado un tiro de pistola.

Y los periódicos que se conduelen del hecho cuentan la historia de este hombre bueno, que perece víctima de una persecu- temor de que esa vida de in ción miserable.

Hace 30 años, en la ciudad de Hammondsport, perteneciente al Estado de Nueva York, el joven Edward Folsom se enamoró de la hija de un rico comerciante, en la casa del cual estaba empleado, y como no confiaba en que le otorgasen la mano de la muchacha a causa de la humildad de su posición, falsifico la firma de su jefe y cobró varios cheques, para con su importe explotar un negocio. Pero descubierto el delito el jo ven Folsom fue preso y condenado a diez años de presidio.

A los tres años, el perjudicado le otorgó su perdón, y el ex-presidiario resolvió establecerse en Irvington, donde se ocupó activamente en negocios de carbones, reunió cuantiosa fortuna y se dedicó a practicar obras de caridad, que pronto le couquistaron la estimación de

quisitez.

LA NAVARRA

Refrescos, siropes y aguas minerales

Lo que el público solicita por su ex-

Pida siempre LA NAVARRA

Cerveza TRAUBE

LA MEJOR DEL PAIS

:: Pidala en todos los establecimientos::

FABRICA DE MOSAICOS

JIMENEZ Y ALFARO

Grandes novedades en dibujos Italianos y Españoles

Garantizamos que nuestros materiales son los mejo-

FABRICA: calle del Liceo antiguo local de Fundición

La ciudad de Irvington, de las familias bien acomodadas y

Entre tanto, Edward Folsom dignada. Tanto los pastores en había contraido matrimonio con la mujer a quien amaba y causante inocente de su delito.

> Hače años, Folsom fue elegido alcalde de la ciudad, y su administración llegó a parecerles a todos tan admirable, que alli se decian que debería ser alcalde perpetuo, pues no se hallaría otro con más méritos pa-

> Naturalmente, por pudor, Folsom procuró ocultar la aventura juvenil que le condujo al presi dio, y quiso, con sus buenas obras, borrar la mancha que so bre él arrojara en un momento de desequilibrio mental, inducido por su pasión amorosa.

Pero álguien era conocedor del secreto. Desde los primeros meses de este año, comenzó Folsom a recibir cartas amena zándole con revelar su pasado si no entregaba cierta suma.

La intimación le causó el mayor espanto. Para comprar el silencio de los malhechores, les dió hasta \$ 75.000 en diversas ocasiones, como ahora revelan los libros de caja de la casa Folsom. Pero los criminales de bieron seguir persiguiendo te nazmente a su víctima, para ex' plotarle con largueza, y ante el quietud no terminara nunca, de' cidió ponerle término apelando a la liberación del sulcidio.

Al morir, se ha descubierto que la fortuna de Mr. Edward Folsom había desaparecido.

Ahora, las autoridades practi can averiguaciones para descu' brir a los malhechores.

Se citan los nombres de dos mujeres, empleadas en el Ayun' tamiento, que pretendieron au mentos de sueldo y no les fue ron concedidos. Pero, además, se añade que la explotación del negocio era dirigida por una actriz y el jefe de una banda de estafadores de Nueva York.

En Irvington, donde las mues tras de sentimiento por la des gracia no cesan de manifestar se, dice todo el mundo que Folsom debió hacer público su pasado y desafiar a los criminales, con lo cual habría acrecentado la general estimación.

La reunión de antenoche en la Confederacióa General Trabajadores

Se protestó contra el Gobierno y algunos Curas

La reunión celebrada antes de ayer por los obreros en la Confederación General, fue muy interesante.

Pronunciaron discursos, sa turados de protestas, algunos de los principales liders del obrerismo capitolino, entre ellos don Juan Rafael Pétez, don Ricardo Falcó, don Juan Bautista Chinchilla, don Octavio Montero, don Luis Badilla y la señorita Clemencia Guevara.

Se consignó una protesta enèrgica contra la actitud del Presbítero don Rosendo de J. Valenciano, por su malque. rencia a la clase trabajadora. También se protestó contra la actitud de otros varios cu ras que hicieron de la cátedra sagrada una tribuna política.

Se consignò un voto de censura para el Gobierno por su marcada parcialidad y por haber roto sus compromisos de neutralidad que tanto dijo publicamente.

Se hizo ver que, esa actitud del Gobierno, principalmente en la actual contienda política, traería gravss consecuencias, y que toda la responsabilidad debe recaer en el señor Presidente de la República.

Fuera de estos puntos, se trató el asunto de la Casa del Pueblo, para lo cual se nombró un Directorio Provisional, que quedò integrado

Presidentes Honorarios: General don Jorge Volio, don Josè J. Ortiz, don Silverio Chaverri, don Elorentino Lobo, don Enrique Fonseca Zúñiga. Presidentes Efectivos: don Carlos Jinesta, don Joaquín Zabaletas. Secretarios: don Julio Padilla, don Francisco Arias, don Juán Bta. Chinchílla, don Lesmes Saurez y don Luis Badilla Castro. Tesorero: don Enrique Fonseca Zúñiga. Vicepresidentes: don Vidal Rivas y don Ricardo Azofeifa. Vocales: don Sabas Campos, don José Maria Camacho, don José Avalos, don Usías Castro, don Santos Mendieta, don Flavio Villalta, don Ramón Cordero, don Odilón Cordero, don José Chaves y don Carlos Marín. Fiscal: don Manuel Fallas.

Ultimas noticias

de Cambronero

Persona llegada ayer tarde de San Ramón, nos ha suministrado estos informes:

Lorenzo Cambronero no tiene más que setenta y cinco hombres, según manifestación hecha por él mismo al Administrador de la Planta Eléctrica de San Ramón.

Logró llegar como a dos o tres kilómetros de la ciudad de San Ramón, pero como alguien le avisara que la ciudad estaba bien defendida por civiles y fuerzas al mando del General Cabezas-a pesar de que éstas no habian llegado en esos momentos - resolvió retroceder e internarse en la montaña.

Otro informe dice que va rumbo a la frontera Norte, pero ésta está resguardada por diferentes grupos de guardas fiscales.

la fiesta de ayer en el Colegio de Señoritas

Muy brillante y concurrida resultó la fiesta celebrada ayer en el Colegio de Señoritas con motivo de la clausura de dicho plantel. A las cartorce horas, conforme lo anunciamos, se verificó el acto de clausura, desarrollándose con toda felicidad el programa que para el caso se había formulado.

El discurso pronunciado por la señorita Luz Carvajal mereció nutridos aplausos.

Recibieron premios por sobresalientes, las alumnas que a continuación aparecen: Primer Año A, Elena Jiménez e Isabel Martin. Primer Año B, Julieta Blanco y Argentina Mesén y Segundo Año A, Margarita Coto, a quienes nosotros felicitamos muy efusivamente.

A las siete y media de la noche, dió principio el baile rosado, habiendo presidido el desfile el Presidente de la República.

Al baile asistiò una muy selecta y numerosa concurren-

Hubo magnifico servicio de helados, refrescos, confituras, etc.

El salón habia sido lujosamente decorado con rosas y luces rosadas.

ría del Rosario Borges pro- tados Unidos). nunció un hermoso discurso dedicado a las compañeras que se van.

El servicio, durante los intermedios del baile, estuvo a cargo de las simpaticás Srtas. Fabiola Céspedes, Haydee Fernández, María Isabel Zamora, María Amador, Mireida Lutz, Ofelia Marquez y Luisa Baldares.

A las once de la noche terminó la fiesta, la cual estuvo muy esplendida, gracías a sus organizadoras entre las que sobresalieron la Srita. Ester de Mezerville.

Busque LA VOZ

Maestros del Colegio de San Luis Gonzaga de Cartago

Han recibido su titulo de bachilleres del Colegio de San Luis Gonzaga, de Cartago: señoritas Virginia Troyo, Raquel Guevara, Eva Guevara, Lía Coto, Maria Cristina Bonilla, José María Ortiz, Federico Sampson, Carlos Bo, nilla, Gonzalo Calderón, José Francisco Kikut, Otto Kikut y Hermógenes Mata.

Les felicitamos muy sin-

ceramente.

premio Nóbel de Química

ESTOCOLMO.-El premio Nóbel de Química ha sido otorgado al notable quimico Guillermo Ostwald, de Léipzing.

Guillermo Ostwald, eminente químico Alemán, de origen ruso, nació en Riga el 2 de septiembre de 1853. Estudiò en la Universidad de Dorpat, y en 1875 fue nombrado auxiliar del Istituto de Física de la misma, de donde pasó como profesor al Politécnico de Riga, y en 1887 obtuvo una cátedra de Quimica en la Universidad de Léipizig, a la que renunció en 1906. En 1905 habia explicado un curso en la En ese acto, la alumna Ma- Universidad de Havar (Es-

En 1909 obtuvo el premio Nóvel para las Ciencias Químicas.

En Léipzig había fundado un Instituto de Física y Química, del que fué nombrado director.

Los primeros trabajos de Ostwald ya llamaron la atención del mundo científico por su originalidad y precisión.

Se refieren principalmente a los fenómenos de catalisis y a los de disolnción que engendran las corrientes eléctricas en las cisoluciones, trabajos que abrieron una amplia vía a la teoría de la ionlzación, iniciada antes por el sueco Arrhenius.



Si Ud. quiere quitarse los callos COMPRE EL

De venta en todas las Boticas Agente exclusivo:

MATEO ALBERTAZZI

Frente a la Aduana Principal: Apartado 937

OBLEAS ANTIGRIPALES Para resfriados, Trancazo,

Influenza

OBLERS NEURALGINA

Quitan en pocos minutos el dolor de cabeza, neu-

AGENCIA GENERAL:

BOTICA LA VIOLETA

Los editoriales de "La Noticia Republicana" van a ser editados en un folleto, como documentación histórica.

Solicitudes al apartado 540. Precio 62.

4444444444444444

Lea LA VOZ; le interesa a Ud.

res y que no pueden tener competencia.

de Juan Lang.